

## EINLADUNG

# ALWAYS ON?! Digitale Faszination der Jugendlichen Einblicke in das SI-Präventionsprojekt BeOn

Mittwoch,  
25. Mai 2022  
18 Uhr

Palais Adelman  
Obere Straße  
Ellwangen

## SI-PRÄVENTIONSPROJEKT

### BeOn – Bewusst Online®

Das flächendeckende Präventionsprojekt ist im Schuljahr 2021/22 an sechs weiterführenden Schulen in Ellwangen gestartet und regt mit unterschiedlichen Bausteinen Kinder und Jugendliche zur Reflexion des eigenen Medienkonsums an. BeOn gibt Orientierung im Umgang mit sozialen Medien und schafft Bewusstsein für die Themen Gewalt im Netz, Hass Sprache, Cybermobbing, Verletzung von Bildrechten und Selbstdarstellung, mit denen Kinder und Jugendliche täglich im Netz konfrontiert werden.

## REFERENTEN IMPULSE

### Thomas Rathgeb

Leiter der Abteilung „Medienkompetenz, Jugendschutz und Forschung“ der Landesanstalt für Kommunikation Baden-Württemberg (LFK) studierte Kommunikationswissenschaften und ist seit 1997 bei der LFK in den Bereichen Programmebeobachtung, Forschung und Jugendschutz tätig. Seit 2004 leitet er den Medienpädagogischen Forschungsverbund Südwest (mpfs), eine Kooperation der Landesmedienanstalten von Baden-Württemberg und Rheinland-Pfalz. Der mpfs ist Herausgeber der repräsentativen Studienreihen JIM (Jugend, Information, Medien) und KIM (Kindheit, Internet, Medien), die beide seit über zwanzig Jahren die Mediennutzung von Jugendlichen und Kindern in Deutschland erheben. Die Studienreihen erfolgen in Zusammenarbeit mit dem Südwestrundfunk (SWR). Thomas Rathgeb ist außerdem Mitglied im Vorstand der Stiftung MedienKompetenz Forum Südwest, sowie der Vereine Internet-ABC und juuport.

### Clemens Beisel

gelernter Sozialpädagoge und Sozialmanager, bietet seit 2013 Schulklassen-Workshops, Fortbildungen und Elternabende zum Spannungsfeld „Smartphones, Soziale Netzwerke und junge Menschen“ an. Er hat lange Jahre beim Stadtjugendring Pforzheim gearbeitet und ist freiberuflicher Referent für Social Media u.a. beim KVJS BW und Landesjugendamt Rheinland-Pfalz. Für die Auerbach Stiftung ist Clemens Beisel in beratender Funktion tätig und unterstützt diese bei der Entwicklung medienpädagogischer Präventionsangebote für die ganze Familie. Während der Pandemie hat er den Digitalen Elternabend entwickelt, der monatlich von rund 20.000 Menschen gestreamt wird und mit welchem Eltern die Medienerziehung daheim in gesunde Bahnen lenken können. Im Projekt BeOn ist Clemens Beisel Referent für Social Media.

## PROGRAMM

- 18.00 Come together
- 18.30 Begrüßung  
Michael Dambacher, Oberbürgermeister Stadt Ellwangen
- 18.45 Impuls  
**WHATSAPP, INSTA, TIKTOK –  
DIE LEBENSWELT DER JUGENDLICHEN**  
Ergebnisse der JIM Studie 2021  
Thomas Rathgeb, Landesanstalt für Kommunikation BW
- 19.15 Vorstellung  
**BeOn – Bewusst Online®**  
Melanie Michl, Christina Faber, SI-Club Ellwangen
- 19.30 Impuls  
**WIE HANDYS UND SOZIALE MEDIEN  
DIE JUGEND VERÄNDERN –  
Erfahrungen im Projekt BeOn**  
Clemens Beisel, Clemens hilft!
- 20.15 Einblicke  
**Medienmentor\*innen an den  
teilnehmenden Schulen**  
Andreas Friedrich, Schulsozialarbeit Ellwangen
- 20.30 Fragen und Diskussion  
anschließend Umtrunk im Palais Garten

## TEILNAHME

Wir freuen uns auf Ihre **Rückmeldung bis zum 11. Mai 2022**  
per Email an: [info@clubellwangenjagst.soroptimist.de](mailto:info@clubellwangenjagst.soroptimist.de)  
Die Teilnahme ist kostenfrei.

Hinweis: Die Veranstaltung wird fotografisch begleitet. Die Teilnehmenden erklären mit der Anmeldung ihr Einverständnis, dass die während der Veranstaltung entstandenen Fotos für Zwecke der Presse- und Öffentlichkeitsarbeit genutzt werden dürfen.

### BeOn – Bewusst Online®

**Idee und Konzept:** SI-Club Ellwangen/Jagst  
**Projekträgerin:** SI-Hilfe Ellwangen/Jagst e.V.  
**Kooperationspartnerin:** Stadt Ellwangen